

Angüés lo gobiernan ellas

En el año 2019 un grupo de nueve mujeres fundaron su propio partido, Mujeres por el Municipio de Angüés (MPMA), y lograron la victoria por mayoría absoluta (53,42%). Ahora, cuatro años después no sólo han revalido aquel triunfo, sino que han mejorado sus resultados incrementando en cuatro puntos la mayoría de entonces, obteniendo cinco de los siete Concejales en la Corporación de este municipio oscense.

La idea de esta especial formación política tenía un objetivo claro y transformador: "acabar con la arcaica visión de que la política es asunto de hombres". La Alcaldesa de Angüés y de nuevo número uno de la lista, Herminia Ballestín, recuerda que Mujeres por Angüés era un proyecto que "quería cambiar un poco las cosas y nos parecía muy interesante formar esta opción que demostrase cómo es la gestión en femenino". Ahora, el objetivo es completar los proyectos que se han quedado a medias "y seguir cambiando el paso de la política de la localidad".

Ballestín relata que la experiencia de estos cuatro años "ha sido muy intensa, de mucho trabajo, pero que se nos ha pasado muy rápido" y no puede dejar de resaltar dos momentos cruciales: la ilusión del primer momento y lo duro que fue para todos la gestión de la pandemia.

La Alcaldesa considera que el anterior mandato ha sido "sacrificado", pero se alegra de haber puesto en marcha "muchos proyectos". Y entre ellos cita haber logrado mantener abierta la escuela del pueblo, que cuenta hoy con más de veinte niños de infantil y pri-María ; la apertura de una biblioteca municipal; y la apuesta por la rehabilitación de viviendas. También han reformado la iglesia, un proyecto largamente demandado.

Ahora, tras su reelección, sostiene que esta nueva etapa al frente del Ayuntamiento "implica un segundo mandato en la gestión, con una experiencia mayor y, quizá, con una exigencia mayor por parte de los vecinos".



Illán de Vacas, el municipio más pequeño

Javier Bollaín Renilla revalidó su condición de ser el Alcalde del municipio que tiene menos habitantes de España: Illán de Vacas, en la provincia de Toledo, tiene sólo tres personas censadas, según los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE). Los tres votos depositados a primera hora de la mañana del 28 de mayo fueron para la candidatura del Partido Popular que él encabezaba. La otra opción era una lista del PSOE formada por dos personas residentes fuera del municipio.

Javier, que tiene 67 años y está jubilado, considera que desempeñar el cargo de Alcalde supone cierto esfuerzo personal debido "a las pocas ayudas de la Administración", pero entiende que "alguien se tiene que presentar y entre sólo tres vecinos las opciones se reducen mucho". Por eso, no quiere dejar de hacer algunas reivindicaciones. "No tenemos nada. No hay una Casa Consistorial en condiciones, ni tienda, ni bar, aunque sí internet de alta velocidad y un coche eléctrico para todos, que nos cede gratuitamente una empresa", apunta.

Bollaín, que afronta su tercer mandato, relata que el presupuesto del municipio cabe en media hoja de Excel y se confecciona de una forma sencilla, registrando lo que aporta la Administración, los impuestos que se pagan, la luz y el agua, y sin incluir su sueldo porque él no cobra nada como Alcalde. "Si pudiera pedir algo", afirma, "serían ayudas para asfaltar las calles, rehabilitar las casas e instalar tendido eléctrico y tuberías. Me gustaría poder convertir a Illán de Vacas en un pueblo digno para que pueda venir la gente".

Ahora, por sus únicas tres calles se puede ver como mucho a una docena de personas, que se dedican a tareas ganaderas y agrícolas, pero que no viven en el pueblo. Ese es el paisaje habitual de Illán de Vacas.